

# シアトル別院時報

41巻9月号

2022年度 BCA 教化標語

『進め! み教えと朋に歩もう。一仏法を次代に、子や孫に一』



今月のご法話

“幽霊～それでも母親は  
飴を買った～ 後半”

輪番 楠 活也



「いっちゃんのおてらでじいん」

対談記事：市原隆靖氏（い） & 楠直也住職（住）長崎光源寺

い： そのポイントになるのが、お金をあげてたけれども7日目に無くなったという話ですよ。

住： そうですね。なんでお金を持っていたか、ということですよ。

い： そうなんです。

住： 昔は、亡くなったら棺の中に六文、入れていたんですね。聞いたことがあります？

い： 六文銭といわれるものですよ。

住： そうです。それは、三途の川の渡し賃なんですね。だからそのお母さんも六文は棺の中にあっただけで、それを使って毎晩毎晩、飴を買いに行くことができた、と言われてますね。

い： そのお母さんは、その六文銭がないと、三途の川を渡ってあの世に行けないわけじゃないですか。

住： そうなんです。

い： そのお金が無くなったら、自分はさまよい続けるわけですよ、きっと。そうなっても、我が子のためにそのお金を使い続けたという、これが、僕、もうグツときますね。その母心が。

住： そうですよ。

い： そもそも、じゃあ、なんで六文なんですかね。

住： これもね、また、仏教のお話なんですよ。三途の川を渡って、あの世に行くということは、仏様の世界、浄土に行くということですね。

9月の予定

日曜法要は対面と同時配信

3日(土) 10時 ソフトボール・ゲーム

4日(日) 10時 BCA 創立記念日法要  
合同メモリアル・祥月法要

7日(水) 10時 お経と会話 本堂

9日(金) 9時半 日本語法座 ZOOM

11日(日) 10時 家族法要

ゲーム・スクール初日

14日(水) 10時 お経と会話 本堂

15日(木) 1時半 日系マナー法要

16日(金) 9時半 日本語法座 ZOOM

11時 親鸞聖人月命日法要

西北部仏教徒大会

17日(土) 西北部仏教徒大会

18日(日) 9時 西北部仏教徒大会閉会式  
オンライン

10時 日曜法要 ユーチューブと本堂

21日(水) 10時 お経と会話 本堂

23日(金) 9時半 日本語法座 ZOOM

24日(土) サーモン・ディナー

25日(日) 10時 秋のお彼岸法要

28日(水) 10時 お経と会話 本堂

11時 メリル・ガーデン法要

月曜日・火曜日 楠輪番 休み

い：なるほど。

住：浄土に行って、成仏する、ということになりますね。成仏って、仏に成るって、言うんですけど、行ったらなれるっていうもんじゃないんですよ。

い：おっ、なるほど。六文銭を払って、三途の川を渡っても、仏様になれないかもしれないっていうことですか？

住：そうです。そう簡単にね、成仏できるもんじゃないですね。

い：おっとっと、そんな世の中、甘くないらしいですよ。

住：甘くないですね。やっぱりちゃんと、この世で修業を積まないといけないですね。そして、徳を積まないで成仏できない、仏に成れない、というのがありますね。

い：僕、この時点でちょっと、成仏できる自信ないんですけど（笑）

住：修行を頑張って、徳を積んでください。（笑）

い：どうすればいいのかな、こりゃ。

住：仏教で昔から修行の方法というのがありますね。六つの修業があると。六波羅蜜というんですけど。（布施：ほどこす、持戒：戒めを守る、忍辱：耐え忍ぶ、精進：はげむ、禪定：心を鎮める、智慧：真理を見極める）

い：なにか六波羅蜜って聞いたことありますね。

住：聞いたことあります！？

い：その六つの修業を生きているうちにやらねばならぬ、と

住：そうです。それを全部、成就することができて、初めて成仏することができる、仏に成ることができる。なかなかこの世で、この六つの修業をこなすということがかなわなくて、だから、親しい方をなくされた方が、この方は前世に尊い功德を積んできましたという証に、合格の証しとして、六文銭をお供えする。

い：なるほど、そっちの方なんですね。つまりポイントのようなもんなんですね。

住：そうですね。簡単に言えばね。それで六文銭というのが始まったんですね。

い：じゃあそのさっきの話、お母さんはね、そうやってポイント六つ、ちゃんと持っていたはずなのに、そのポイントを使ってまで、我が子のために、飴を買ったわけでもんね。

住：そうですね。赤ちゃんは、自分でポイントを貯める、功德を積むことができないんですよ。赤ちゃんはね。だからお母さんは、赤ちゃんの代わりに、飴という形に変えて、一文ずつこの子のために、布施、持戒、忍辱、精進、禪定、智慧、ってお母さんが持っている功德を全部あげてるんですよ。飴という形に変えてね。私たちはだから自分で、その六波羅蜜の功德を積むことがかなわない、って言われています。だからその私に代わって阿弥陀様が、布施、持戒、忍辱、精進、禪定、智慧、という功德を「南無阿弥陀仏」という六つの字、六字の名号として私に届けてくださっていたんです。だから、あのお母さんというのは、阿弥陀様なんですよ。実はね。そして、その赤ちゃんが、私なんですよ。

い：なるほど。ちょっとあの幽霊って怖いんですよ。

住：見た目がですね。幽霊ですからね。

い：幽霊ってやっぱり怖いんですよ。

住：やっぱり頬がこけてね、あばら骨が浮き出ています。やつれているのは、自分の功德を赤ちゃんに与えたからなんですよ。

い：なるほど。

住：その間、お母さん、飲まず食わずですよ。

い：それでなんかふくよかだったら、なんかちょっとイメージ違いますもんね。

く： そうですね。

い： 裕福な人がなんか、ほいってやるんじゃないくて、自分の身も心も削って、ボロボロになって与えるからこそ、っていうことですね。

住： そうです。だからあのお顔を見て、優しいお母さんの心を思って、幽霊の像を見てお参りしてください。

い： とってもじいーんといたしました。ありがとうございました。

く： ありがとうございました。

このインタビューの YouTube 動画：<https://youtu.be/nAloS4MSX2g>

光源寺ホームページ（飴屋の幽霊）：<https://n-kougenji.jp/publics/index/22/>

日本語のメール・アドレスができました。 [seattlebetsuin.nihongo@gmail.com](mailto:seattlebetsuin.nihongo@gmail.com)

・ 祥月法要のお名前は英語面に掲載されます。

・ お寺でお参りできるようになりました。

予約は要りませんがマスクは必要です。安全な距離を保つようにしてください。



ティートーク 別院ニュース

リアン・西・ウオング 別院理事長

秋の到来です。

お寺の行事は安全の為の対面とオンライン両方で、今月も続きます。ダーマ・スクール、日本語プレイ・グループ、婦人会、その他の団体がお寺で、学んだり、遊んだり、集まったりします。別院では皆さんにお会いできるのを心待ちにしています。集合場所に参加するのを躊躇されている方にはオンラインでのチョイスが引き続きあります。お寺のウェブサイト、フェイス・ブック、Eメール・ニュース、または私までお尋ね

ください。 [chairperson@seattlebetsuin.org](mailto:chairperson@seattlebetsuin.org) お寺の中は今でもマスクが必要です、飲み物、食事はご遠慮ください。

2年間の中断の後、ソフトボール大会がタコマとシアトルの両寺院で再開されます。試合と楽しいイベントになります。1年間のトロフィー保持のために、別院では選手を募集しています、また、勝てなくても楽しい1日となります。今年は白河寺も参加します。試合に参加も応援だけでも大歓迎です。

西北部仏教徒大会はアイダホ・オレゴン寺主催で9月16日—18日にオレゴン州オンタリオ市で開催されます。皆様の参加でご支援いただけますようお願いいたします。当地での対面とオンラインでも参加できます。多くの皆様をご存知でしょうが、アイダホ・オレゴン寺では最近火事が発生、お寺の施設が損傷される被害に遭われました。別院の姉妹寺へのご寄付をお願いし、感謝いたします。

仏教讃歌の「お陰様で、ありがとう」が8月14日の法要で歌われました。この歌のタイトルは別院がメンバーの皆様にご日常感じる感謝の気持ちを表しています。変わらぬご支援に深く感謝いたします。ここ2年間は非現実的な経験でした。今も終わってはいませんが、理解、忍耐、共感などを学びました。

阿弥陀様の知恵とご慈悲に包まれ心安らかに過ごされますように。合掌

スポーケン寺へのご寄付：

オンラインではお寺のウェブサイト [www.iobt.org](http://www.iobt.org)

チェックの場合 Idaho-Oregon Buddhist Temple P.O.Box 397 Ontario, Oregon 87914-0397

## 9月のスケジュール

16-18日	西北部仏教徒大会 オンタリオ
18日	西北部仏教徒大会 閉会式
24日	サーモンディナー ドライブスルー
25日	秋のお彼岸法要

日曜日の法要では日本語のご法話は9月25日より始まります。  
9月9日より日本語法座が始まります。金曜日、9時半 zoom

## 10月のスケジュール

2日	恵信尼公・覚信尼公 顕彰法要
16日	初参り法要
23日	婦人会先亡者追悼法要

## 西北部仏教徒大会 9月16日-18日

アイダホ・オレゴン仏教会主催。 オンタリオでの参加もオンラインでの参加も可能です。申し込みの詳細はシアトル別院のウェブ・ページをご覧ください。



## サーモン・ディナーお知らせ

シアトル別院サーモン・ディナー・ファンドレイズは9月24日に予定されています。ドライブ・スルーのピック・アップに限ります。お寺のウェブサイトでおオーダーしてください。www.seattlebetsuin.org  
オンラインでのオーダーが不可能な方はお寺の玄関にオーダー・フォームが用意されます。ディナーは各20ドル。12時より4時までです。ピック・アップの品はディナーをオーダーされたときに選べます。オーダーは9月1日より始まります。オーダーには限りがあります。お支払いがチェックの方は9月16日までにお寺に着くようにしてください。オンライン・オーダーは9月19日までです。

## ミュージック・ノート

ケミ中林、

盆踊りコミティーが「大山音頭」のビデオをBCAのバーチャル・盆踊りに応募してくれました、感謝します。このビデオは8月14日に始まったBCAのユーチューブ・チャンネルに入っていて今でも見られます。youtube.com/watch?v=Fe0XGxKrEbQ

別院のビデオは非常に良い出来栄えでお寺の技術者が誉められました。

今年のお寺には18のお寺、ベニス寺、シーブルック寺が新しい曲の「歓喜会」を紹介しました。

8月13日に sacrament 別院が主催で「ウクレインとの結束のソング」のライブとオンラインでパフォーマンスをしました。このビデオは今でもご覧いただけます。

buddhistchurch.org/internal-event/benefit-ukraine

これには加州北部のウクレイン・ヘリテージ・クラブとのコラボもあります。

9月の法輪に故キミ・ヒサツネの音楽の歴史の記事があります。ぜひ読んでください。多くの子供の仏教讃歌を手掛けられました。

## BCAの"Dial The Dharma" (テレホン法話) というのをご存知でしょうか。

インターネットができない方でも、電話で短い日本語の法話が聞けます。(英語もあります)

英語は毎週原田総長がお話しされます。日本語は、日本語ができる開教使が順番で法話をします。

法話は毎週水曜日に新しいものに更新されます。法話は5分以内のものです。

電話番号 1-800-817-7918、その後英語であれば1を日本語であれば2を押せば聞くことができます。

## アマゾン・リンクについて \*お寺のメール・ニュースレターにリンクあります

皆様やご家族などアマゾンでお買い物されることが多いと思いますがスマイル・アマゾンにレジスターしますとお買物の0.5% がレジスターされた非営利団体に還元されます。お寺も受け付けられる団体に入っていますのでご家族、ご友人にレジスターしていただけるようお尋ねください。買い物される方には値段が変わったり、余分なチャージはされません。

## 別院維持会会費

別院維持会費はお寺の維持・運営の経費になります。また運営とプログラム（オンラインのライブ配信、バーチャル法要、レクチャー費用、メディテーション費用、ブック・勉強会費用など）の経費になります。70歳以下は最低400ドル、70歳以上は350ドルです。会費をお納めになられた方々のお名前が英語面にあります。

## 初参りのご案内

初参りは赤ちゃんが初めてお寺に参って祝福をうけ、如来様とご先祖にご報告するためのご縁の始まりとする儀式となります。ことしの初参り式は10月16日10時より執り行われます。幼児に限らず何歳でも参加できます。

・子供の名前、・誕生日、・両親の名前、・住所、・電話番号、・Eメール・アドレスをメールで別院事務所までお送りください。office@seattlebetsuin.org

申し込み締め切りは10月7日。ダーマ・スクールから詳細を連絡します。

ご質問は別院事務所 206-329-0800 まで。

## 婦人会便り

大川ジェーニー・鹿島加奈子

シアトル別院婦人会共同会長

### 別院婦人会の活動基本方針 (ミッション・ステートメント)

浄土真宗に基づく仏教徒としての認識を高め、会員の親交を促進すること:シアトル別院を支え、支援し、地域社会に貢献する:



8月6日—婦人会ではグリーン・レークで行われた恒例の「広島から希望」イベントをサポートしました。スナックを用意し100人のボランティアにサーブしました。デニスY, シャー、ジェーニー、ジュディス、イレイン、フランS, キャレンAに感謝します。写真はボランティア・テーブルをモニターし、プログラムを配りました。ピーナッツ・バター・ジャム・サンド、ホームメイドおむすびはジュディスと娘さん、デニスY, フランS, カナコ、まちこ、マーリン、律子、キャレンA が作り大変喜ばれました。

用意にかかった時間とスキルに感謝します。他にも藹子さんの書道グループ、ドーナ、ジェームスK, アンナ田中、キャレンAのお孫さんは夜遅くまで灯籠流しの灯籠を集めてクリーン・アップしました。婦人会メンバーのシャーリーS, とスザンF, はこの団体のボードメンバーとして活躍しました。真野ファミリーも出席されました。コミュニティにとって大切なイベントです!



10月1日に婦人会ファンドレイズとして「おばあちゃんのクローゼット」セールがあります。日本製品の他にベーク品、漬物、ホームメイドのクラフト品、お仏壇があります。セールのために日本製の服、浴衣、お皿、などの寄付をお願いしています。家にあるものを調べて見てください。また、縫い物ができる方は何かクラフト製品をご寄付願います。セールは10月1日9-3時です。準備のサイン・アップを用意しますのでよろしく願います。

## 予定

- 9月11日 婦人会理事会議
- 9月16-18日 西北部仏教徒大会 アイダホ・オレゴン寺主催
- 10月1日 おばあちゃんのクローゼット・セール
- 10月2日 恵信尼公・覚信尼公追悼法要
- 10月14-16日 全米仏教婦人大会と代表者会議 オンライン
- 10月23日 婦人会先忘者追悼法要



Seattle Betsuin Buddhist  
Women's Association



### Bachan's Closet Sale

WANTED:  
Donations of New or Gently Used Asian  
Items for SBBWA's Fundraiser - Oct. 1

Items can be dropped off at the temple,  
by appointment (206-329-0800) or on  
Sundays at 11:00am, until September 28

Questions: Please email  
kimochi@msn.com

